



COSS INFO

Partenariat «Commune – Gendarmerie – Ecole – Répondant de proximité»

L'évolution de notre société et ses mutations se traduisent par une plus grande hétérogénéité, par une richesse dans les contacts, mais aussi par le développement de différentes formes d'insécurité et de précarité. Il s'agit dès lors de tout mettre en œuvre pour les prévenir... Comment ce partenariat est-il organisé à Cossonay et dans sa région?

SÉCURITÉ Pour répondre à cette question, l'adjudant Gérard Cretenoud, chef du poste de Gendarmerie de Cossonay, la sergente Evelyne Pilet, répondante de proximité et Dominique Glur, chargé de prévention et de communication au sein de la Police cantonale vaudoise, ont bien voulu nous accorder un entretien.

Collaboration à différents niveaux

Le mardi après-midi, le syndicat tient réunion avec les différents chefs de service de la commune. L'adjudant Cretenoud y est convié toutes les 2-3 semaines en fonction des circonstances. Chaque intervenant a ainsi l'occasion d'exposer les problèmes qui sont en lien avec son domaine d'activités. «Au cours de ces séances où le dialogue est profond, nous pouvons réfléchir ensemble aux solutions les plus adaptées pour résoudre les situations auxquelles nous sommes confrontés!» déclare le chef de poste, précisant aussi que ces relations directes entre les participants permettent une certaine efficacité. «Des demandes particulières sur-



La répondante de proximité Evelyne Pilet entourée par l'adjudant Cretenoud et Dominique Glur. MAC

viennent parfois à l'improviste au cours de la discussion et nous sommes alors à même d'y répondre rapidement!»

Depuis 2007, des réunions tripartites sont également organisées entre l'Exécutif, la Direction des Ecoles et la Gendarmerie. «Y sont associés les représentants du CLAC (Centre de loisirs et d'animation de Cossonay). Nous pouvons

ainsi poser sur la table les problématiques touchant à la fois les milieux scolaire et extrascolaire». Là aussi, durant ces séances bimestrielles, le but est de trouver des solutions pour venir en aide aux jeunes qui ont tendance à «déraper». Parfois, les gendarmes patrouillent en uniforme dans le préau, ce qui permet d'abaisser une tension palpable à la suite d'événements qui se sont produits ou lors de certaines périodes scolaires.

Enfin, la Gendarmerie assure également des missions en effectuant, par exemple, la sécurité lors des cortèges se déroulant durant les manifestations du 1^{er} Août, des fêtes de Jeunesse ou des Girons.

Problématiques rencontrées à Cossonay

Hormis les cas de délinquance (cambriolages) qui touchent toutes les agglomérations, les problématiques les plus spécifiques à Cossonay sont celles liées à la jeu-

nesse. «Comme un peu partout, surgissent des incivilités qu'il ne faut cependant pas grossir. Souvent, dans les petites communes, un événement prend beaucoup plus d'importance que dans une ville car on a peut-être moins l'habitude d'y être confronté!» précise l'adjudant Cretenoud. Ces «problèmes» se traduisent par «l'occupation» des escaliers de la Migros, ce qui empêche les gens de passer, par quelques quolibets lancés à gauche et à droite, par les papiers qui traînent alors que des poubelles sont présentes pour récolter ces détritiques, par des petites déprédations ou dommages à la propriété.

Et dans les autres communes?

Les relations que le poste de Gendarmerie tient avec les autres communes sont différentes. «Je n'ai pas de réunions programmées et régulières avec les syndicats des villages voisins.



Au registre des incivilités qu'on rencontre partout... MAC

[Suite en page 7](#)

COSS INFO



Suite de la page 6

Nous communiquons, en général, par téléphone ou par mail et nous intervenons quand cela s'avère nécessaire». L'importance de l'action de sa collègue, la sergente Evelyn Pilet, répondante de proximité, se fait donc visible et prépondérante.

Une répondante de proximité

Dans une circulaire du 16 juin 2014 adressée aux Municipalités des communes du groupement de Gendarmerie de Morges, le colonel Botteron, commandant de la Gendarmerie, informait que «dans le cadre de ma recherche permanente à apporter une réponse de qualité aux attentes de la population et des autorités, j'ai décidé de mettre en place des collaborateurs ayant la fonction de répondant de proximité.»

Evelyn Pilet, inspectrice de police depuis 19 ans, a été nommée à ce poste. «J'éprouvais le besoin d'un changement d'affectation me donnant l'occasion d'agir à la base par la prévention!» déclare-t-elle. Pas de formation particulière pour cette fonction, si ce n'est avoir servi au minimum 15 ans dans la police et aimer la communication et les contacts. Elle intervient dans 56 communes du district de Morges et la base de son travail est «d'identifier les interventions récurrentes de mes collègues gendarmes et de trouver une solution à ces problématiques».

Depuis le 1^{er} juillet, elle occupe donc le plus souvent possible le terrain, à l'écoute de la population et des autorités. «Et s'il faut intervenir, nous procédons à des enquêtes de voisinage, nous contrôlons les jeunes, nous sommes proactifs et ... répressifs au cas où le dialogue ne suffit pas!»

Au moment de l'entretien, la sergente Pilet s'était présentée dans 42 des 56 communes dont

elle a la charge. «J'ai partout reçu un accueil très favorable et je me montre optimiste pour la suite. Les communes nous font confiance, des échanges se créent et nous pouvons agir en partenariat, car la proximité est l'affaire de tous!» poursuit-elle.

Il faut préciser que la sergente Pilet interviendra à Cossonay seulement sur demande. «On ne va pas modifier une collaboration commune - gendarmerie qui fonctionne bien. Mais je suis tenue au courant de ce qui se passe ici».

S'adapter

Depuis plusieurs années, bon nombre de postes de Gendarmerie ont été fermés et les contacts avec la population se sont peut-être distendus. «La création de cet échelon supplémentaire de répondant(e) de proximité va nous permettre de resserrer ce lien!» poursuit l'adjudant Cretenoud.

Son intervention est complétée par les propos de Dominique Glur précisant que «les anciens postes constituaient une réponse adaptée aux circonstances de l'époque. Des changements de société se sont opérés et nous devons en tenir compte. Placer un(e) répondant(e) de proximité dans une région constitue une mesure complémentaire et une réponse au questionnement de la population».

CAMBRIOLEURS DU CRÉPUSCULE

Vous travaillez **ENCORE** ils travaillent **DÉJÀ...**

- Simulez une **PRÉSENCE !**
- Allumez une **LUMIÈRE AVEC MINUTERIE !**
- Signalez tout **COMPORTEMENT SUSPECT** au 117 !

Votre Police

votrepolice.ch
urgences 117

Gare aux cambriolages: le No 117 est indispensable!

En conclusion

Pour l'adjudant Cretenoud, qui apprécie grandement les contacts humains que sa profession procure, «il s'agit de s'investir sans cesse et de progresser constamment, buts vers lesquels nous tendons tous pour trouver des synergies afin d'améliorer la rentabilité du service». Dominique Glur tient pour sa part à rappeler que «la population bénéficie de tous les services de la Police cantonale: non seulement la Gendarmerie et le répondant de proximité, mais aussi les inspecteurs de la police de sûreté et les collègues des unités de Gendarmerie mobile qui assument à chaque fois le premier échelon d'intervention après un appel au numéro 117».

Les répondants de proximité sont un complément au dispositif déjà mis en place au profit des citoyens et un appui spécifique aux autorités des communes. Pour la sergente Pilet qui accorde une importance particulière aux termes «échange et communication», cette fonction de répondante de proximité comble son désir de service à la population. «Se sentir utile donne aussi un sens à sa vie!» conclut-elle. ■

EN BREF

Administration communale - Sortie du personnel

Le vendredi 12 décembre prochain, la Municipalité offre à l'ensemble du personnel communal sa traditionnelle sortie de fin d'année. C'est pour cette raison que ce jour là, les bureaux et services de l'administration communale seront fermés dès 14h30. Merci de votre compréhension.

Fêtes de fin d'année - Horaires de l'administration

Les bureaux de l'administration communale seront fermés durant les fêtes de fin d'année du mercredi 24 décembre 2014 à 11h30 au lundi 5 janvier 2015 à 08h00.

Fermeture du centre de tri des déchets

Durant les fêtes de fin d'année, le centre de tri des déchets sera :
- Fermé les 23, 24, 25, 26, 30, 31 décembre 2014 ainsi que les 1^{er} et 2 janvier 2015.
- Ouvert les lundis 22 et 29 décembre 2014 de 10h00 à 12h00 et les samedis 27 décembre 2014 et 3 janvier 2015 de 10h00 à 14h00.
Dès le 5 janvier 2015, le centre de tri ouvrira selon les horaires habituels.

Travaux sur la place de la Tannaz

Durant le mois d'octobre, des travaux se sont déroulés sur la Place de la Tannaz. Il s'agissait de démolir le petit bâtiment lié au poids public et de réorganiser le parage et la circulation automobile sur et à travers la place. La Municipalité tient à remercier les riverains et usagers de ce lieu pour leur patience et leur attitude positive envers ces travaux. Elle est consciente des désagréments qu'ils ont engendrés et espère que cette «nouvelle» place leur convient.

AGENDA 21 **Le développement durable c'est:**

Planter dans son jardin des arbres et arbustes d'espèces locales. Ainsi, on contribue à la réduction de l'effet de serre et on offre un refuge à notre faune qui n'est pas adaptée aux espèces exotiques.

